



La Cámara de Diputados conmemora el natalicio de Enrique Flores Magón

Boletín No. 6446

- En el apartado de efeméride participaron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PT

Diputadas y diputados de los siete grupos parlamentarios emitieron comentarios con motivo del natalicio de Enrique Flores Magón, en el apartado de efemérides.

Crítico de las estructuras del poder

De Morena, el diputado Armando Contreras Castillo expresó que Enrique Flores Magón fue un crítico de las estructuras de poder opresivas, periodista de combate y gran político. “Hoy se conmemora el natalicio de uno de los hombres que en la lucha de sus ideales forjó el futuro de la nación que hoy tenemos”.

Indicó que fue uno de los pensadores y activistas más influyentes de la historia de México y América Latina. Junto a sus hermanos Jesús y Ricardo dieron origen a escritos fundamentales para la formación de la conciencia política y social de las y los mexicanos que participaron en la Revolución mexicana.

Personaje de gran relevancia en la historia

Por el PAN, la diputada Luz Giovanna Leal Montoy señaló que Flores Magón fue un personaje de gran relevancia en la historia de la Revolución mexicana; su postura, al igual que la de sus hermanos, se traducía en la lucha en contra de toda forma de autoridad. Sus ideas anarquistas se contraponían al impulso democrático de la causa maderista y al establecimiento de un nuevo sistema institucional basado en la Constitución, como lo promovía Carranza.

Añadió que su visión política y social estaba marcada por un radicalismo extremo. Su rechazo absoluto a la autoridad, la burguesía y el clero, lo llevó a adoptar posturas inflexibles y alejarse de las posturas constructivas de la causa del cambio social que abanderaban otros prominentes revolucionarios. Sus ideas y acciones fueron objeto de controversia y división y muchos sectores de la población no compartían su radicalismo ni sus métodos.



Renovemos nuestro compromiso con sus ideales

Rodrigo Manuel Díaz Montero, diputado del PRI, se congratuló por la conmemoración del natalicio de un hombre cuya contribución a la democracia mexicana es innegable, como es Hermenegildo Enrique Flores Magón, quien fue un inalcanzable defensor de la democracia y los ideales de libertad y justicia, y enfrentó la adversidad y represión con valentía y determinación.

Puntualizó que su vida y trayectoria política recuerdan que la verdadera democracia no se limita a la celebración de elecciones, sino implica la protección de los derechos fundamentales de todos los ciudadanos, específicamente de aquellos que son marginados o discriminados. “Renovemos nuestro compromiso con sus ideales y redoblemos esfuerzos para construir una sociedad más justa, igualitaria y democrática para todas y todos”.

Precursor del movimiento revolucionario

La diputada Kenia del Refugio Hernández Guerrero (PVEM) dijo que se recuerda el natalicio de Enrique Flores Magón por su obra y actuar en favor de los pobres y oprimidos. Fue el precursor del movimiento revolucionario que logró quitar del poder a Porfirio Díaz; se desarrolló como un destacado periodista, escritor y político que dedicó su vida a la lucha por la justicia y la igualdad.

En la conmemoración de su natalicio, agregó, debemos honrar su lucha por los derechos de las y los trabajadores, campesinos y los grupos indígenas, así como la defensa de la educación pública y gratuita a la que calificaba como el vehículo para que los oprimidos accedieran a condiciones de vida digna y lucharan por la reivindicación y respeto de sus derechos.

Uno de los ideólogos de la Revolución mexicana

Margarita García García, diputada del PT, recordó que Enrique Flores Magón nació el 13 de abril de 1877 en Teotitlán del Camino, Oaxaca; uno de los ideólogos de la Revolución mexicana. Acompañado de sus hermanos Ricardo y Jesús, fue de los grandes actores que marcaron gran parte de la vida de México.

Subrayó que Flores Magón fue partícipe de periódicos como “Regeneración”, y las ideas de libertad, justicia y democracia son palabras que aún en nuestro tiempo siguen haciendo eco. Mencionó que una de las frases más sobresalientes de este periodista es “la Revolución no ha terminado”.



Fue reconocido por sus ideales liberales

De MC, la diputada María Asunción Álvarez Solís comentó que Enrique Flores Magón nació el 13 de abril de 1877 y falleció el 28 de octubre de 1954; fue un oaxaqueño honorable, periodista, contador, ideólogo y político mexicano que junto a sus hermanos Ricardo y Jesús fue de los precursores de la Revolución mexicana, participando de forma notable, a través del periodismo.

Señaló que Enrique Flores Magón fue reconocido por sus ideales liberales, ya que se consideraba que la revolución política del país estaba por transitar hacia una mejor sociedad y así luchar por la recuperación de la libertad política. Añadió que escribía sobre las injusticias que los campesinos padecían por parte del sistema judicial y dirigentes del Estado.

Participó en las manifestaciones contra la reelección de Díaz

La diputada María Teresa Madrigal Alaniz (PRD) recordó que Enrique Flores Magón participó en las manifestaciones contra la tercera reelección de Porfirio Díaz. Los hermanos Jesús, Ricardo y Enrique se desarrollaron en el periodismo. “El Demócrata” y “El Hijo del Ahuizote” fueron dos periódicos que editaron y publicaron.

Esta efeméride, agregó, nos debe llevar a la reflexión en torno a la libertad de expresión en nuestra democracia y a la necesidad de proteger a las y los periodistas del país, no sólo frente al crimen organizado, también frente a las acciones de cualquier gobierno que busque callar las voces críticas.

